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(E) ENTREVISTA. TOMÁS COVACICH, seremi de Bienes Nacionales, sobre el centro cívico regional: 

“Llevamos 44 años y nunca nadie se 
hizo cargo del edificio Esmeralda” 
Gian Franco Giovines D. 
gian.giovinesomercuriovalpo.cl 

diezmeses delincendio 
A eneledificio Esmeralda, 

elseremi de Bienes Na- 
cionales, Tomás Covacich, pro- 
yecta quela torre queaúnalber- 
gaal Ejecutivo regional estará 
inutilizable entre 3y 5 años. Re- 
vela, además, que dejarála car- 
tera este mismo viernes, para 
asumir un nuevo cargo enelMi- 
nisterio del Interior. 

-El edificio Esmeralda ha sido un 

tema controversial en el último 
año. ¿Cuálessu análisisdelesta- 
doactualdel inmueble? 
-En diciembre del año pasado 
ocurrióelincendioen dos delos 
tres ascensores del edificio Es- 
meralda, cuando se vino tam- 
biéna visualizar y profundizar 
una situación estructural que 
data del año 1980.0 sea, noso- 
tros bien sabemos, y así tam- 
bién lo estableció el director de 
Obras de Valparaíso, queelin- 
mueble que nisiquiera cuenta 
con resolución municipal. Es 
más,la situación del edificio Es- 
meralda es tan frágil en térmi: 
nos no sólo administrativos, si- 

no también estructurales, que 
ni siquiera contamos con pla- 
nos delos cimientos delinmue- 
ble. Entonces, como Seremiop- 
tamosen enero, traslos resulta- 

dos de los informes técnicos, 
por pedirleatodoslosservicios 
que desalojen el inmueble ala 
brevedad. 

ESTRATEGIAS 
-¿Quéfuturo ledeparaaledificio 
Esmeralda? ¿Existeunplan dere- 
cuperación para el inmueble? 
-Enel momento uno, automáti 
camente seactivaron lasgestio- 
nesa futuro, quesonllasalterna- 
tivas de normalización. En esas 
gestiones de recuperación del 
edificio, nos hemos hecho res- 
ponsables con otros servicios, 
hemos conformado la Comi- 
sión Técnica de Normalización, 
y en función de eso se convocó 
a una propuesta que hizo un 
formulador (Yerko Sepúlveda, 
ingeniero comercial). Ya hemos 
llegado a dos estrategias quees- 
tamos preparando para poder 
normalizar. 

- ¿Cuáles son esas alternativas? 
-La primera estrategia es a tres 
años, quees lamás fiable consi- 

SEREMIBIENES NACIONALES. 

  

AFIRMÓ QUE EL EDIFICIO ESMERALDA ESTARÁ INUTILIZABLE DE 3A 5 AÑOS. 

derando todas las dificultad 
Ahíobviamente lafórmula sería 
un pago contra recepción, ya 
quevacon unafase previadees- 
tudios básicos, posteriormente 
un contrato de diseño de obras 
auna empresa y luego unainsti- 
tución constructora. Hemos le- 
vantado también otras alterna- 
tivas, acincoaños, por ejemplo, 
con Desarrollo País, que es un 
fondo deinversión estatal, enel 
cualsu trabajo también va con 
una visión derecuperar inmue- 
bles fiscales. Tenemos que eva- 
luar esa alternativasifinalmen- 
te genera mejores condiciones 
públicos, privadas, para poder 
avanzar en una ejecución de 
obra mucho más fluida, más rá- 
pida, y que una empresa cons- 
tructoraa futuro puedarecupe- 
rar el inmueble con certezas, 
porqueninguna vaa asumir las 
obras si es que no tenemos la 
certeza jurídica. Además, si no 
tenemos las condiciones delos 
planos estructurales, que es el 
esqueleto histórico del edificio 

Esmeralda, todo será mucho 
más dificil. Por eso llevamos 44 

años y nunca nadie se hizo car- 
goalrespecto. 

   

- Entonces, ¿podemos afirmar 
queel edificio Esmeralda estará 
inutilizableentre 3a5 años? 

Sí, esossonlos plazos dadosen 
la estrategia de formulación del 
proyecto. No menos de tres 
años va a estar inutilizable este 
inmueble. 

- ¿Qué ocurre con los costos? ¿Se 
baraja una cifra estimativa? 
- Primero se deben ejecutar los 

peritajes (estructurales), que es 
untrabajo quenose hainiciado 
y que puede tomar ocho meses. 
Todo este trabajo permitirá te- 
nercertezas del costo, el tipode 
obras y si es viable esta alterna- 
tiva(a3 años), porque puedeser 
quedadalacarenteinfraestruc- 
tura yla información que dis- 
pongael edificio, queloscostos 
sean muy elevados, y ahíla ofer- 
ta económica se hace mucho 
más inviable. Por eso mismo 
hay una segunda opción, quees 
la de Desarrollo País. Es unsen- 
tido de responsabilidad que he 
tomado, porque no podemos 
supeditarnos a unasolaalterna- 
tiva, sino que tenemos que ge- 
nerar una estructura que tenga 
la mayor certeza, para que po- 
damos llegara buen puerto. 

“TIENE UNA MERMA” 
-El desalojo supone que se ten- 
dránquerepartirlosserviciosen 

diferentes instalaciones, ¿Cuán- 

topoder dearticulaciónpierdeel 
Ejecutivoregionalsin esta torre? 
- Claramente, hoy el eventual 
traslado al edificio Grace, odon- 

desea, tiene una merma respec- 
toaloque túseñalas. Perosobre 
todo tenemos que ponderar la 
importancia que tiene hacerse 
cargo del inmueble. Nosotros 
tomamos la decisión en enero 
de hacernos cargo de la situa- 
ción, algo que en 44 años no 
ocurrió. Por eso, soy súper cla- 
ro en decir que en estos diez 
meses hemos hecho más que 
en 44años, y lo digo contodo el 
respeto amisantecesores. 

-¿Cómo seevitará que el edificio 

“Hace algunas 
semanas se me 
contactó desde 
el Ministerio del 
Interior para tomar 
un nuevo desafío. 
Acepté la propuesta y
es efectivo que dejo 
Bienes Nacionales”, 

notermine en abandono? 

-Esoyase ha trabajado previa-
mente. En este proceso de
blackout, de cierre provisorio y
después delarecuperación y la
obra tiempo futuro, existe un
resguardo de este inmueble y
en definitiva hay guardias, hay
funcionarios de la administra-
ción, hay un compromiso deto-
do el Consejo de Administra-
ción deseguirfuncionandocon
los resguardos y paralelamente
que podamos avanzar en la re-
cuperación delatorre. 

NUEVO DESAFÍO LABORAL 
- Tenemos información de que
usteddejará la carterade BB.NN.
paraasumir uncargo enel Minis-
teriodel Interior. ¿Es correcto? 
-Sí, efectivamente. Hace algu-
as semanas se me contactó

desde el Ministerio del Interior
para tomar un nuevo desafío y
se me propuso un espacio enel
cual considero, en lo personal,
enlo profesional, un desafío.
Acepté la propuesta y es efecti-
voque dejoel Ministerio de Bie-
nes Nacionales altérmino dees-
te mes (este viernes). 

  

- ¿Cómo evalúa su gestión? 
-Elbalance es positivo. Yo des-
taco el trabajo que hemos he-
cho con municipios que son de
oposición-como Limache, San-
1o Domingo”, delosquetengola
mejor evaluación. Asimismo,
creo queseha puesto en valor y
se havisibilizado con mayor re-
levancia el Ministerio de Bienes

Nacionales. En cuanto al edifi
cio Esmeralda, mi compromiso
esdejarlaposta parala próxima
administración, con un trabajo
serio, con un trabajo técnico,
que tenga una perspectiva de
Estado de largo plazo, porque
notengo ninguna duda de que
lasiguiente administración, sea
del lado que sea, tendrá el mis-
mo objetivo que yo, queesrecu-
perarelcorazón cívico dela Re-
gión de Valparaíso. s

LONGTON EXPUSO LA NECESIDAD DE CONTAR CON UNA LEY MARCO. 

  

Conecta Región 
abordó los desafios 
de la educación TP 
VALPARAÍSO. Destacados expositores 
participaron en encuentro organizado 
por Duoc UC y este Diario. 

naamplia participación 
u tuvo este miércoles la 

sexta edición del evento 
Conecta Región, Pensando Chile 
desde Valparaíso, que organiza 
Duoc UC Sede Valparaíso y El 
Mercuriode Valparaíso, y queen 
estaoportunidad abordó la “Edu- 
cación Técnico Profesional (TP): 
Presente, Pasado y Futuro”, cita 
quesellevó acaboenelCentro de 
Extensión DuocUC, Edificio Cou- 
siño yquecontóconla presencia 
dedestacados expositores. 

Junto con destacarqueel pa 
sado 26de agosto se celebró pre- 
cisamenteel Díadel TécnicoPro- 
fesional y que hace 82años, en 
esa mismafechapero de 1942, el 
Estado, mediante el Decreto Su- 
premoN* 64.817, creó la Direc- 
ción de Educación Profesional, 
brindandoreconocimiento as: 
ta área de formación, el director 
del DuocUC Valparaíso, Claudio 
Salas, subrayó que “hoy día po- 
demos decir queel sector técni- 
co-profesional en nuestro países 
casiel 50% delaeducaciónsupe- 
riortotal,llegandoa570 milestu- 
diantesentodoel país. Acá, enla 
Región de Valparaíso, cercade47 
milestudianteslo hacen enalgu- 
na delasinstituciones”. 

Esta realidad, dijo, hace ne- 
cesario reflexionar sobre los de- 
safios de la educación técnico- 
profesional y también sobre có- 
moseestán implementando dis- 
tintas políticas educativas en es- 
ta materia, además desuimpac- 
to enel mercado laboral y enlas 
nuevas tecnologías que se están 
desarrollando. 

  

LEY MARCO 

Encuanto al ámbitolegislaivo, el 
diputado Andrés Longton (RN) 
precisó que serequiere “unaley 
marco de la formación técnico- 

profesional, para poder encua- 
drarcuáles son los desafios que 

hay quetener desdeel punto de 
vista de la educación no sola- 
mentelaeducaciónsuperiortéc- 
nicoprofesional, sinoquelaedu- 
cación media, porque la educa- 
ción tiene queser una educación 
decontinuidad”. 

Enesteaspecto, elalcalde de 
Limache, Daniel Morales, dio a 

conocerla experiencia de suco- 
munaa través del Liceo de Lima- 
che, quetiene unamatrículacer- 
'canaalos820 alumnos y queim- 
parte cuatro carreras técnicas: 
conectividad de redes, electrici- 
dad, atención de enfermería y 
gastronomía, “Por lo tanto, la 
educación técnico profesional, 
junto con ser un pilar, un pelda- 
ño dentro del concepto aspira- 
cional de crecimiento, también 
genera espacios e instrumentos 
de sociabilización, de integra- 
cióny de desarrollosocial”. 

CONTINUIDAD DE ESTUDIOS 

La directora de Educación dela 
Fundación Luksic, Nancy Piza- 

rro, junto con exponer los pro- 
gramasquedesarrollalaentidad 
con establecimientos educacio- 
nalesdetodoel país y sutrabajo 
con más de 600 enfocados ala 
educación media técnico profe- 
sional, remarcó que “potenciar 
Zacontinuidad de estudios delos 
jóvenes es fundamental y lo ha- 
cemos porque, primero, existe 
amplia evidenciadequela conti 
nuidad deestudiosestáasociada 
a mejoressueldos y mejor em- 
pleabilidad”. Por ello, precisó 
que“hoylacontinuidadestudios 
la entendemos tanto hacia la 
educación superior técnica co- 
mo universidades”. 

Portanto, “como fundación, 
queremos apoyar las trayecto- 
rias de los jóvenes, delos estu- 
diantes, yasítambién contribuir 
asus vidas y también al desarro- 
llo deChile”, aseveró. s
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